

# Renseignor

le Renseignement ouvert par la radio

N°1388 le 29 juin 2025

Dans ce numéro

**Plusieurs dizaines de morts après une attaque attribuée au groupe État islamique au Sahel, dans l'ouest du Niger...**

(Page 2)

**Les frappes américaines n'auraient retardé que de quelques mois le programme nucléaire iranien selon la DIA...**

(Page 3)

**Le Mossad poursuivra ses activités en Iran selon David Barnea...**

(Page 4)

**L'Iran aurait transféré une partie de son uranium avant les frappes américaines...**

(Page 5)

**L'armée de l'air britannique en passe d'être de nouveau équipée de bombes nucléaires...**

(Page 6)

**La Corée du Sud a mené un exercice simulant des attaques de navires dans le détroit d'Ormuz...**

(Page 7)

## FORMULATION D'ARTICLE

- Les textes sont des relevés d'écoute de la radio ; la formulation est donc celle du média cité. Les titres, par contre, sont de notre rédaction.

## **L'attentat suicide contre une église orthodoxe de Damas revendiqué par la Brigade des partisans des sunnites...**

Brigade des partisans des sunnites, c'est ce mystérieux groupuscule qui a revendiqué l'attentat à la ceinture piégée perpétré dimanche dans une église orthodoxe de Damas. Le bilan provisoire s'élève toujours à 25 morts et 63 blessés. Une revendication qui interroge alors que les autorités, elles, continuent d'affirmer que les responsables de cette attaque sont des membres de Daesh. C'est dans une déclaration publiée hier sur son compte *Telegram* que la Brigade des partisans des sunnites a revendiqué l'attentat. Elle assure que l'attaque n'était pas la dernière, que leurs commandos suicides sont parfaitement préparés, armés, nombreux et solidement positionnés. Selon le message publié, l'attaque de dimanche aurait eu lieu en représailles à une altercation survenue au mois de mars. Des paroissiens de l'église ciblée avaient alors tenté d'arrêter l'activité de prêcheurs islamistes. Ce groupuscule encore largement méconnu en Syrie a émergé pour la première fois publiquement en janvier, deux mois après la chute du régime de Bachar el-Assad. Il puise dans les méthodes et la rhétorique de l'État islamique, appelle en Syrie à la revanche sectaire, au combat contre les Alaouites, les Chiites et les Chrétiens. Plusieurs experts l'affirment. Il pourrait s'agir de déserteurs du groupe Hayat Rahrir Al-Cham dont est issu le président Ahmed Al-Charaa.

(Médi-1, le 25-06-2025)

## **L'armée russe s'apprêterait à former plusieurs centaines de militaires chinois selon un média ukrainien...**

Un média ukrainien a signalé que l'armée russe s'apprête à former environ 600 soldats chinois dans des bases militaires et des centres militaires en Russie dès cette année. Le *Kiev Post* a cité mardi des sources au sein de la Direction du renseignement de la défense ukrainienne. L'une d'elles aurait affirmé : « Le Kremlin a décidé d'autoriser le personnel militaire chinois à étudier et à adopter l'expérience de combat acquise par la Russie dans sa guerre contre l'Ukraine ». Cette formation aurait pour objectif de préparer des conducteurs de chars, des artilleurs, des spécialistes de la défense aérienne et d'autres membres de l'armée chinoise à contrer l'armement occidental. Toujours selon cette source : « De telles décisions de Moscou et de Pékin illustrent clairement l'intention du régime russe de s'aligner sur la Chine dans un contexte de confrontation mondiale avec l'Occident ». La partie ukrainienne a déclaré que des citoyens chinois ont été impliqués dans l'invasion de l'Ukraine par la Russie et que des entreprises chinoises ont participé à la production de matériel militaire en Russie. Elle exhorte la partie chinoise à cesser tout soutien à la Russie. Par ailleurs, un porte-parole du ministère chinois des Affaires étrangères a été interrogé par des journalistes sur la possibilité pour la Chine de confirmer les informations relayées par les médias ukrainiens. Il a répondu que le ministère ne disposait d'aucune information à ce sujet.

(Radio Japon international, le 27-06-2025)



## ... TERRORISME ...

### **Au moins une vingtaine de morts après un attentat suicide dans une église de Damas...**

Hier soir, un attentat suicide a fait au moins 22 morts et 52 blessés dans une église orthodoxe de Damas. Les autorités syriennes ont accusé un membre du groupe État islamique. « Une tentative désespérée de saper la coexistence nationale et de déstabiliser le pays » a déclaré le ministre syrien des Affaires étrangères. L'assaillant a ouvert le feu sur les vitraux à l'extérieur de l'église avant de rentrer par la porte principale. Il tenait dans sa main une grenade et menaçait de la faire exploser au milieu des croyants. Des hommes l'ont repoussé à l'extérieur avant qu'il n'active sa ceinture d'explosifs. *(Radio Vatican, le 23-06-2025)*

Les forces de sécurité syriennes ont annoncé lundi qu'elles ont arrêté les responsables de l'attentat suicide mortel de dimanche contre une église de Damas, dans ce que les responsables ont décrit comme une opération de lutte contre le terrorisme rapide et coordonnée ciblant des cachettes de l'État islamique dans et autour de la capitale. Selon Nouredin Al-Baba, porte-parole des affaires intérieures, les autorités intérieures, en coordination avec la Direction générale du renseignement, ont effectué « une opération de haut niveau ciblant des cachettes à Damas et sa campagne », notamment la cellule responsable de l'attaque de l'église Mar Elias, dans le district de Dweilaa. L'attentat, qui a eu lieu lors de la messe du dimanche soir, a coûté la vie à au moins 22 civils et fait 59 blessés, ont indiqué les autorités sanitaires syriennes, dans ce qui constitue l'attaque la plus meurtrière contre un lieu de culte chrétien dans la capitale depuis des années. *(Radio Chine internationale, le 24-06-2025)*

### **Plusieurs dizaines de morts après une attaque attribuée au groupe État islamique au Sahel, dans l'ouest du Niger...**

Plusieurs dizaines de civils ont été massacrés vendredi dernier dans l'ouest du Niger, dans la zone proche des trois frontières entre le Mali et le Burkina Faso. La nouvelle n'a été connue qu'hier. L'attaque attribuée par les autorités au groupe terroriste État islamique au Sahel est survenue dans un village à l'occasion du prêche d'un imam lors de la prière du vendredi. Il n'y a pas encore de communication officielle sur cette attaque qui a ciblé les fidèles réunis devant une mosquée pour écouter les prêches. Une source locale indique que les victimes se comptent par dizaines, 70 au moins dit elle. *(Radio Vatican, le 24-06-2025)*

### **Vingt militaires tués lors de l'attaque de leur base par des inconnus armés dans l'ouest du Nigeria...**

Une base militaire nigériane a été prise d'assaut mardi matin par un gang criminel qui écume l'État du Niger dans l'ouest du Nigeria. Le bilan est lourd pour l'armée. Vingt soldats ont été tués. Les assaillants ont ouvert le feu parvenant à s'infiltrer à l'intérieur de la base pendant que des complices tendaient une embuscade à d'autres militaires à l'extérieur. Cela fait des années que cette région voit des groupes criminels procéder à des razzias dans les villages, à des enlèvements et à des pillages et incendies. *(Radio Vatican, le 26-06-2025)*

## ... ACTIVITÉS DES SERVICES DE RENSEIGNEMENT ...

### **Téhéran multiplie les exécutions de personnes accusées d'espionnage au profit d'Israël...**

L'Iran a exécuté dimanche un homme reconnu coupable d'espionnage contre le pays pour le compte de l'agence de renseignement d'Israël, le Mossad, a rapporté l'agence de presse *Mizan* relevant du pouvoir judiciaire iranien. Majid Mosayyebi a été exécuté à la suite d'une procédure judiciaire complète et de sa condamnation à mort par la Cour suprême d'Iran selon *Mizan*. L'agence a fait savoir que M. Mosayyebi avait tenté d'envoyer des informations classifiées et sensibles au Mossad en échange d'une somme d'argent. L'Iran a exécuté plusieurs hommes reconnus coupables d'espionnage pour le Mossad au cours des derniers mois. *(Radio Chine internationale, le 23-06-2025)*

L'Iran a exécuté trois hommes accusés d'espionnage pour le compte d'Israël. Les trois hommes ont été pendus. Ces pendaisons portent à six le nombre d'exécutions de condamnés pour espionnage après



les premières frappes israéliennes en Iran. L'ONG Human Rights Watch dénonce des procès qui sont basés sur des aveux obtenus sous la torture.

*(Deutsche Welle, le 25-06-2025)*

Trois hommes reconnus coupables d'avoir collaboré avec l'agence d'espionnage israélienne Mossad et d'avoir introduit clandestinement des bombes et des charges de démolition en Iran pour assassiner d'éminentes personnalités iraniennes ont été exécutés. Selon un communiqué publié par le service des relations publiques du pouvoir judiciaire, les exécutions ont eu lieu mercredi matin dans la ville d'Ourmia, dans le nord-ouest de l'Iran, après que la Cour suprême a confirmé les peines de mort prononcées à leur encontre à l'issue d'une longue procédure judiciaire. Les trois hommes ont été identifiés comme étant Idris Aali, Azad Shojaï et Rassoul Ahmad Rassoul. Ils ont été pendus pour « corruption sur terre » et « guerre contre Dieu » en raison de leur collaboration avec des agences étrangères hostiles sur ordre du régime israélien. Les dossiers judiciaires révèlent que ces individus ont été en contact avec un agent clé du Mossad dans un pays voisin et ont introduit en Iran des dispositifs nécessaires à l'assassinat ciblé de personnalités iraniennes. Ils ont fait passer clandestinement des appareils d'assassinat télécommandés sous couvert de boissons alcoolisées et ont ainsi pu assassiner une personnalité iranienne. Après leur identification et leur arrestation par les forces de renseignement iraniennes, les trois hommes ont été traduits devant les tribunaux pour que leur affaire soit examinée. Certains accusés étaient même représentés par deux avocats. Après l'examen des documents fournis par les autorités judiciaires prouvant leur lien avec un agent de haut niveau du Mossad et leur collaboration avec les services d'espionnage israéliens, le tribunal révolutionnaire d'Ourmia les a condamnés à mort. La Cour suprême a ensuite réexaminé et confirmé ces verdicts initiaux. Une fois toutes les procédures légales achevées, les peines ont été exécutées conformément au verdict final de la Cour.

*(Press TV, le 26-06-2025)*

### **Un Européen soupçonné d'espionnage interpellé en Iran...**

En Iran, les Gardiens de la révolution affirment avoir arrêté un ressortissant européen. L'homme est soupçonné d'espionnage sur des sites militaires sensibles selon les Gardiens qui sont l'armée idéologique. On ne connaît ni le genre ni la nationalité de la personne arrêtée. Elle serait simplement entrée comme touriste et avait pour mission de monter un réseau, collecter des renseignements et perturber les systèmes d'armements et de missiles en Iran, toujours selon les Gardiens de la révolution. Hier déjà, un autre européen a été arrêté pour les mêmes accusations, soupçonné d'espionnage pour le compte d'Israël.

*(Deutsche Welle, le 25-06-2025)*

### **Les frappes américaines n'auraient retardé que de quelques mois le programme nucléaire iranien selon la DIA...**

Selon des médias, les frappes aériennes américaines sur les installations nucléaires iraniennes n'ont pas détruit les composants essentiels du programme nucléaire du pays, et n'ont probablement fait que le retarder de plusieurs mois. *CNN* et d'autres médias américains ont attribué mardi ces résultats à une première évaluation réalisée par l'Agence de renseignement de la défense américaine. L'armée américaine a utilisé dimanche des munitions pénétrantes, connues sous le nom de bombes anti-bunker, et des missiles *Tomahawk* pour frapper trois installations nucléaires iraniennes. *CNN* cite des sources proches du dossier selon lesquelles le stock d'uranium enrichi de l'Iran n'a pas été détruit et que ses centrifugeuses sont en grande partie intactes. Cette évaluation semble contredire l'affirmation du président américain Donald Trump selon laquelle les frappes ont « complètement et totalement détruit » les installations d'enrichissement nucléaire de l'Iran. La porte-parole de la Maison-Blanche, Karoline Leavitt, a déclaré sur les réseaux sociaux que « cette prétendue évaluation est totalement fausse ». Elle a ajouté : « Tout le monde sait ce qui se passe lorsque vous larguez quatorze bombes de 30 000 livres parfaitement sur leurs cibles : l'anéantissement total ».

*(Radio Japon international, le 25-06-2025)*

### **Pour le directeur de la CIA les frappes américaines auraient gravement endommagé les installations nucléaires iraniennes...**

Le directeur de la CIA affirme que des renseignements crédibles laissent à penser que le programme nucléaire iranien a été « gravement endommagé » par les récentes frappes américaines, et qu'il



pourrait falloir des années pour le reconstruire. Dans une déclaration publiée mercredi, le directeur de la CIA, John Ratcliffe, a cité « de nouveaux renseignements provenant d'une source/méthode historiquement fiable et précise, selon lesquels plusieurs installations nucléaires iraniennes clés ont été détruites et devraient prendre des années à reconstruire ». CNN et d'autres médias américains ont rapporté qu'une première évaluation des services de renseignement indiquait que les frappes aériennes américaines n'avaient pas détruit les composants essentiels du programme nucléaire iranien, et n'avaient probablement fait que le retarder de plusieurs mois. Le président américain Donald Trump a affirmé à plusieurs reprises que le programme nucléaire iranien avait été « totalement anéanti ».

(Radio Japon international, le 26-06-2025)

### **Le Mossad poursuivra ses activités en Iran selon David Barnea...**

Dans une vidéo publiée mercredi, David Barnea, chef de l'agence de renseignement israélienne Mossad, a déclaré que l'organisation poursuivrait ses activités en Iran. Cette vidéo montre M. Barnea s'adressant à des officiers de l'agence à son siège opérationnel mardi, quelques heures seulement après l'entrée en vigueur d'un cessez-le-feu entre Israël et l'Iran. « Nous continuerons de surveiller de près tous les projets de l'Iran dont nous avons déjà connaissance de manière approfondie. Nous serons là comme nous l'avons été jusqu'à présent » a-t-il dit. « Avec des renseignements précis, des technologies avancées, et des capacités opérationnelles inimaginables, nous avons aidé l'armée de l'air à perturber le programme nucléaire iranien, à établir sa supériorité aérienne sur l'Iran, et à réduire la menace de missiles, assurant ainsi la sécurité des ressortissants d'Israël ». Dans cette vidéo, M. Barnea a également remercié l'Agence centrale de renseignement des États-Unis (CIA) « pour cette activité conjointe ».

(Radio Chine internationale, le 26-06-2025)

### **Selon un média tchèque, les services chinois auraient envisagé de mener une opération contre la vice-présidente de Taïwan en visite à Prague...**

Peu après son élection en mars 2024, la vice-présidente de la République Hsiao Bi-khim a effectué une visite privée de trois jours en République tchèque, lors de laquelle elle avait rencontré le président du Sénat tchèque, Milos Vystrcil. Les médias tchèques ont alors rapporté que Hsiao Bi-khim avait été suivie par des agents diplomatiques militaires chinois pendant sa visite, ce qui avait failli provoquer un accident de voiture. Le média public tchèque *iROZHLAS* a rapporté aujourd'hui que les services de renseignement tchèques ont confirmé que l'ambassade de Chine à Prague avait tenté de mener une « action cinétique » (*kinetic action* : action militaire ou autre impliquant des dommages physiques, des destructions ou des mouvements de masse) contre Hsiao Bi-khim. Suivie dès son arrivée à l'aéroport et pendant toute la durée de sa visite, la vice-présidente élue était étroitement surveillée. « Il s'agissait d'une surveillance physique de la vice-présidente, frôlant la menace, visant à obtenir des informations sur son programme et à documenter ses rencontres avec des personnalités importantes de la scène politique et publique tchèque », a déclaré le porte-parole des services secrets tchèques, Jan Pejsek, à propos des activités chinoises contre Hsiao selon le média local. Les services de renseignement tchèques ont indiqué que la Chine avait secrètement planifié un accident de voiture avec le véhicule de la vice-présidente, sans le mener à terme. « Ces actions qui constituent une violation flagrante des obligations découlant de la Convention de Vienne sur les relations diplomatiques, ont été menées, entre autres, par des personnes en poste à l'ambassade de Chine à Prague » a confirmé Jan Pejsek. De fait, un diplomate chinois avait brûlé un feu rouge, afin de pouvoir continuer à suivre la délégation taïwanaise depuis l'aéroport vers Prague, sans toutefois mettre en danger l'élue taïwanaise. Le ministère tchèque des Affaires étrangères a refusé de commenter en détail la situation. Son porte-parole Jakub Augstein a précisé que son ministère avait géré le dossier à un niveau adéquat. Selon le média en ligne *Aktualne.cz*, l'ambassadeur chinois avait été convoqué, une information que l'ambassade de Chine n'a pas confirmée selon *iROZHLAS*. Selon le reportage de *iROZHLAS*, Pékin a tenté d'interférer à de nombreuses reprises dans les échanges entre Taïwan et la République tchèque. L'ambassade de Chine avait par exemple adressé une lettre aux universités tchèques, afin de bloquer leurs échanges avec des institutions académiques taïwanaises. L'ambassade chinoise avait également écrit à l'ancien président du Sénat Jaroslav Kuber, l'alertant de toute conséquence éventuelle d'une visite à Taïwan.

(Radio Taïwan international, le 26-06-2025)

Toutes les informations de Renseignor et plus encore  
sur notre canal Telegram <https://t.me/renseignor>



### **À Taïwan, dix ans de prison ferme pour le chef d'un parti politique accusé d'espionnage au profit de la Chine...**

Le président du Fukang Alliance Party, Chu Hung-yi, est condamné aujourd'hui en première instance à dix ans de prison pour violation de la loi sur la sécurité nationale. Chu Hung-yi, le président de ce parti politique pro-Pékin et six autres personnes ont été accusés d'avoir développé une organisation à Taïwan en recrutant des militaires à la retraite et d'avoir photographié des sites de l'Institut américain à Taïwan (AIT) et des bases militaires pour le compte de la Chine. En plus de Chu Hung-yi condamné à dix ans de prison, les six autres accusés ont également écopé de peines de prison : huit ans et six mois pour Huang Kuei-kun, huit ans pour Tai Hsueh-wen et Lin Chien-hua, sept ans pour Chu Hsien-huan et Yu Tien-min, et trois ans et six mois pour Liao Yung-ching. Il est encore possible de faire appel. En 2022, le Parquet de Miaoli a enquêté sur Huang Kuei-kun, candidat aux élections municipales soupçonné d'avoir reçu des fonds chinois pour financer sa campagne. Après avoir remonté la piste jusqu'au Fukang Alliance Party, le Parquet a découvert que certains de ses membres étaient soupçonnés d'avoir enfreint la loi sur la sécurité nationale. L'affaire a alors été transférée au Parquet de la Haute Cour de Taichung, qui a découvert que Chu Hung-yi, retraité de l'armée, avait longtemps fait des affaires en Chine. En 2019, un membre du service de renseignement de l'Armée populaire de libération chinoise lui avait promis de lui fournir des fonds. En échange, il a recruté six anciens militaires, dont Huang Kuei-kun, pour occuper des postes de cadres. Chu Hung-yi a commencé à planifier le développement de l'organisation qui agirait pour la Chine. la création d'un parti politique et la mise en place d'une force armée interne. En 2023, il a fondé le Fukang Alliance Party et a recruté trois candidats aux élections législatives. La Chine a progressivement versé près de 2 670 000 dollars taïwanais (78 000 euros) via le réseau social *Wechat* et un transfert de fonds clandestin, mais les candidats n'ont pas été élus. En outre, Chu Hung-yi a également recueilli les noms d'officiers ayant le grade de général de division ou supérieur, et fait photographier et cartographier des sites clés, notamment l'American Institute in Taiwan (AIT), la station radar d'Alishan, la plage de Jialutang et le camp d'entraînement militaire Baoli dans le comté de Pingtung.

*(Radio Taïwan international, le 26-06-2025)*

### **La Corée du Nord aurait commencé la sélection des militaires devant être déployés en Russie selon le NIS sud-coréen...**

Le secrétaire du Conseil de sécurité russe, Sergueï Choïgou, a annoncé la semaine dernière que la Corée du Nord enverrait 1 000 militaires du génie civil et 5 000 travailleurs du bâtiment dans la région de Koursk. Hier, le renseignement sud-coréen a affirmé que le pays communiste les dépêcherait en juillet ou en août. Le Service national du renseignement (NIS) en a fait part devant la commission compétente du Parlement. Son estimation se base sur le fait que Choïgou était à Pyongyang le 17 juin et que le régime de Kim Jong-un vient de commencer à sélectionner les soldats concernés. Le NIS a par ailleurs annoncé avoir appris que le royaume ermite avait également fourni plus de 10 millions d'obus d'artillerie et des missiles, en échange de consultations techniques nécessaires pour ses missiles anti-aériens, ses moteurs de fusées spatiales ou encore ses drones. Avant d'ajouter que les troupes et les armes nord-coréennes ont considérablement aidé la Russie à reprendre la région de Koursk.

*(KBS World Radio, le 27-06-2025)*

## **... MILITAIRE ...**

### **L'Iran aurait transféré une partie de son uranium avant les frappes américaines...**

Bien que le président Donald Trump ait déclaré que les installations nucléaires iraniennes avaient été « complètement détruites » lors des frappes du 21 juin, les premières évaluations américaines et israéliennes se veulent plus nuancées. Deux responsables israéliens ont confirmé que le site d'enrichissement de Fordo, profondément enfoui et fortement fortifié, avait subi d'importants dégâts, sans toutefois être totalement anéanti. Selon ces sources, l'Iran aurait transféré du matériel sensible et une partie de l'uranium hors de l'installation avant l'attaque. Le Conseil de coopération du Golfe (CCG) et l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA) ont précisé ne pas avoir détecté de niveaux de radiations anormaux après les frappes, tout en poursuivant leurs évaluations techniques. Le Département d'État américain a, pour sa part, émis un avertissement mondial, appelant à la vigilance face à l'escalade des tensions au Moyen-Orient.

*(La voix du Vietnam, le 23-06-2025)*



### **Signature d'un important accord entre l'Union européenne et le Canada lui permettant de rejoindre l'initiative ReArm Europe...**

Le Canada a signé avec l'Union européenne (UE) le partenariat UE-Canada en matière de sécurité et de défense, présenté comme l'un des accords les plus ambitieux jamais signés par les Européens avec un pays tiers. Le Premier ministre Mark Carney se trouve lundi en Belgique pour discuter d'enjeux liés à la défense et à l'économie avec les dirigeants de l'Union européenne dans le cadre d'un sommet UE-Canada. M. Carney s'est entretenu avec le président du Conseil européen, Antonio Costa, et la présidente de la Commission européenne, Ursula von der Leyen, qu'il avait accueillie quelques jours plus tôt à Kananaskis dans le cadre du sommet du G7. Ce nouvel accord ouvre la porte à la participation du Canada à l'initiative *ReArm Europe*, ce qui lui permettra d'accéder à un programme de prêts de près de 237 milliards de dollars canadiens pour les achats de défense, appelé *Security Action for Europe*. Le Canada compte par ailleurs envoyer un représentant de la défense auprès de l'UE. Notre sécurité est interconnectée et interdépendante, indique le texte du partenariat. Elle ne se limite pas aux enjeux militaires et de défense traditionnels, mais est de plus en plus multidimensionnelle, allant de l'évolution rapide des menaces cybernétiques, des nouvelles technologies et des menaces hybrides aux menaces maritimes et spatiales, en passant par la protection des infrastructures critiques, la résilience sociétale et la sécurité économique. Sur le plan de la défense, les dirigeants des deux continents ont réaffirmé leur soutien à l'Ukraine notamment par un appui politique, financier, économique, humanitaire, militaire et diplomatique, et en exerçant une pression croissante sur la Russie.

*(Radio Canada international, le 24-06-2025)*

### **L'armée de l'air britannique en passe d'être de nouveau équipée de bombes nucléaires...**

La Royal Air Force britannique, la RAF, sera bientôt à nouveau équipée de bombes nucléaires, le gouvernement prévoyant d'acheter une douzaine d'avions de chasse F-35A de fabrication américaine capables de les transporter. Le Premier ministre Keir Starmer a dévoilé ce plan mercredi lors du sommet de l'OTAN aux Pays-Bas, le qualifiant de « plus grand renforcement de la position nucléaire du Royaume-Uni en une génération ». Le dirigeant britannique a déclaré : « Avec cette annonce, nous allons plus loin dans notre réponse à la menace nucléaire croissante. Elle marque le retour de la RAF à la dissuasion nucléaire pour la première fois en trois décennies ». M. Starmer a également souligné l'engagement inébranlable de son pays envers l'Alliance. Il a déclaré que son pays rejoindrait la mission nucléaire aéroportée partagée de l'OTAN, qui prévoit l'équipement d'avions alliés en Europe avec des bombes nucléaires. Sept autres pays y participent, dont les États-Unis, l'Allemagne et l'Italie. L'arsenal nucléaire du Royaume-Uni comprend des missiles embarqués dans des sous-marins. Cependant, le pays a progressivement abandonné ses armes nucléaires larguées par voie aérienne après la fin de la Guerre froide. Cet achat s'inscrit dans le cadre de la nouvelle stratégie de sécurité nationale du gouvernement, publiée mardi. Dans le document, M. Starmer a averti que le peuple britannique est confronté à une « ère d'incertitude radicale », et il a souligné des menaces telles que l'agression russe et les idéologies extrémistes. Le gouvernement a déclaré qu'il devait se préparer à ce que le pays soit « directement menacé, potentiellement dans un scénario de guerre ».

*(Radio Japon international, le 26-06-2025)*

### **Séoul annonce la réussite d'un nouvel essai de son missile de croisière air-sol à longue portée...**

L'essai de séparation sécuritaire du premier missile de croisière air-sol à longue portée sud-coréen a été mené avec succès lundi au sein de la 3e escadre de formation aérienne de l'armée de l'air. C'est ce qu'a annoncé aujourd'hui l'Administration sud-coréenne du programme d'acquisition de défense (DAPA). Lors de ce test, un missile de séparation expérimental a été monté sur un FA-50 afin de vérifier s'il se séparait correctement de l'avion sans interférer avec la structure et les équipements externes de celui-ci. Mais également de s'assurer que la réaction de l'appareil lors de la séparation n'entrave pas les performances de la mission. La DAPA prévoit de poursuivre les essais avec ce type de chasseur, avant de commencer, à partir de 2027, à intégrer le projectile sur le prototype du KF-21 pour valider ses performances opérationnelles. Le projet consiste à développer un missile de croisière air-sol à longue portée, grâce à la technologie nationale. Une fois intégré au KF-21, il doit être capable de frapper avec précision des cibles stratégiques à l'arrière de l'ennemi dès les premiers stades du conflit. L'introduction du missile *Taurus*, fabriqué en Allemagne et monté sur le F-15K, est considérée comme la première phase. Le développement actuel constitue la deuxième. L'objectif est de concevoir un engin ayant des



performances équivalentes ou supérieures à celui importé.  
(KBS World Radio, le 25-06-2025)

### **La Corée du Sud a mené un exercice simulant des attaques de navires dans le détroit d'Ormuz...**

Les tensions montent autour du détroit d'Ormuz, situé dans le golfe Persique, sur fond de conflit militaire entre Israël et l'Iran. Dans ce contexte, le gouvernement sud-coréen a mené, mardi, des exercices conjoints destinés à faire face aux menaces d'agressions visant les navires dans la région. Ces manœuvres ont mobilisé des ministères, dont ceux des Affaires étrangères et de la Défense, ainsi que des institutions concernées comme le Service national du renseignement (NIS), les garde-côtes et l'état-major interarmées. Elles ont été présidées par le ministre des Affaires maritimes et de la Pêche, Kang Do-hyung, depuis les locaux de son ministère à Sejong. Les entraînements ont simulé des attaques susceptibles de viser des navires civils empruntant ce détroit. Les participants ont vérifié le bon fonctionnement du réseau de contacts d'urgence entre les différents organes, le partage d'informations en temps réel, ainsi que le déclenchement du dispositif de soutien. Kang a indiqué que 99% du pétrole brut et d'importantes quantités de gaz naturel importés par la Corée du Sud depuis le Moyen-Orient transitent par cette route maritime. Il a ensuite souligné la nécessité de suivre de près l'évolution de la situation, compte tenu de l'approbation par le Parlement iranien de son blocus le 22 juin et de la signature, hier, d'un cessez-le-feu entre Israël et l'Iran. Avant d'ajouter que de nouvelles menaces, telles que les brouillages GPS, pourraient avoir de graves répercussions non seulement sur la sécurité des navires, mais aussi sur la chaîne d'approvisionnement mondiale. Il a enfin exhorté le gouvernement et l'industrie maritime à coopérer étroitement jusqu'à ce que la situation se stabilise. Par ailleurs, lors du conseil des ministres tenu mardi, le président Lee Jae Myung lui a ordonné d'examiner la possibilité de délocaliser les bureaux de son ministère à Busan, dans la ville portuaire du sud-est de la péninsule, d'ici à la fin de l'année. Ce projet fait partie des promesses électorales du nouveau chef de l'État.

(KBS World Radio, le 25-06-2025)

### **Une trentaine de militaires tchèques en passe d'être déployés au Kenya...**

La Chambre des députés a approuvé, ce jeudi, le déploiement d'une trentaine de soldats tchèques au Kenya, où ils officieront en qualité d'instructeurs et de conseillers jusqu'à la fin de l'année 2026. La mission vise à renforcer les capacités des troupes kényanes dans la lutte contre le terrorisme et dans la gestion des situations de crise. À la demande de la partie kényane, il est également prévu d'accompagner les soldats locaux lors d'opérations sur leur territoire. Sur les 155 députés présents, 123 ont voté en faveur de la proposition. Le mandat de la mission s'appuie sur les précédentes activités de formation de l'armée tchèque dans la région, qui sont en cours depuis 2012. Le ministre des Sciences, Marek Zenisek, qui représentait les ministres de la Défense et des Affaires étrangères, a souligné que la stabilité de l'Afrique de l'Est avait un impact direct sur la sécurité européenne, y compris la protection des routes maritimes et la réduction des migrations.

(Radio Prague international, le 26-06-2025)

## **... L'ACTUALITÉ DES MARCHANDS D'ARMES ...**

### **L'armée tchèque en passe d'acquérir une vingtaine de véhicules blindés Titus...**

Le ministère de la Défense va faire l'acquisition de 24 véhicules blindés *Titus*, pour un montant total de 4,068 milliards de couronnes, qui seront fournis par la société Eldis qui fait partie du groupe de technologie industrielle Czechoslovak Group. Le contrat devrait être signé dans quelques semaines, selon le ministère. Le contrat comprend l'achat de 22 véhicules en version poste de commandement, et de deux véhicules pour la formation des conducteurs ou celle des instructeurs et des spécialistes. Le *Titus* est un véhicule monté sur un châssis à six roues motrices, conçu en France par Nexter Systems mais fabriqué sous licence en République tchèque par la société Eldis à Pardubice.

(Radio Prague international, le 25-06-2025)

### **Un projet taiwanais prévoit le développement d'un parc industriel de drones aérospatiaux...**

L'Institut national Chong-shan des sciences et technologies (NCSIST) a présenté aujourd'hui un rapport spécial au Yuan législatif sur le projet de développement du parc industriel de drones aérospatiaux de Minhsiong, dans le comté de Chiayi. Ce pôle sera divisé en deux bases, une à l'est qui sera le parc de recherche et développement, principalement utilisé par l'Institut, et qui devrait être opérationnelle en



mars 2026 ; et une partie à l'ouest, qui attirera des investisseurs et des fabricants de composants tels que les systèmes de drones, l'usinage de précision aérospatial, l'optoélectronique, les communications et la propulsion, dont la mise en service est prévue à partir de 2028. Le parc industriel aérospatial et de drones s'inspirera des parcs scientifiques pour fournir des installations de vie complètes et des services matériels et logiciels, afin de former un cluster industriel. Le directeur de l'Institut national Chong-shan des sciences et technologies, Li Shih-Chiang, a déclaré que 72 fabricants ont manifesté leur intention de s'installer dans le parc. Si le projet se déroule comme prévu, il permettra d'atteindre un taux de production nationale de 100% pour les drones d'attaque de petite et moyenne taille et de 80% pour les drones de grande taille. L'Institut souligne que le projet de parc industriel dédié aux drones est le premier au monde à regrouper la recherche technologique, le développement, les matériaux, l'IA et la réglementation opérationnelle dans un écosystème géographiquement concentré.  
(Radio Taïwan international, le 25-06-2025)

### ... CYBERESPACE ...

#### À Taïwan, le sous-marin de fabrication locale victime d'une campagne de dénigrement sur les réseaux sociaux...

Alors que le premier sous-marin de fabrication taïwanaise, *Haikun*, effectue ses essais en mer, des messages malveillants se moquant de ce navire militaire se multiplient sur les réseaux sociaux. Certains affirment que le sous-marin n'a pas pu résister aux essais et présente par la suite une déformation grave au niveau de sa coque. D'autres prétendent que le sous-marin n'est même pas en mesure de plonger. L'entreprise de construction de navires CSBC, chargée de la fabrication de *Haikun*, se voit obligée d'intervenir pour démentir. De leur côté, plusieurs spécialistes informatiques taïwanais ont identifié les comptes à l'origine de la propagation de ces messages mensongers, indiquant qu'ils faisaient partie des « troupes informatiques chinoises » spécialisées dans ce type de tactiques de zone grise sur les réseaux sociaux, notamment sur *Weibo*, *X* et *Threads*. Ils ont ajouté que même la radio chinoise *Voice of the Strait* (la *Voix du détroit*) avait relayé ces critiques sans fondement.  
(Radio Taïwan international, le 23-06-2025)

**Renseignor**  
Le Renseignement ouvert par la radio

**Renseignor** est une lettre hebdomadaire publiée  
en partenariat avec le Centre Français de Recherche sur le Renseignement (CF2R)

Directeur de la publication, directeur de la rédaction : Alain Charret – [direction@renseignor.com](mailto:direction@renseignor.com)  
Comité de rédaction : Julia Charret, Hervé Glane, Yves-Marie Peyry – [redaction@renseignor.com](mailto:redaction@renseignor.com)



Créé en 2000, le Centre Français de Recherche sur le Renseignement (CF2R) est un Think Tank indépendant spécialisé sur l'étude du renseignement et de la sécurité internationale qui a pour objectifs :

- le développement de la recherche académique et des publications consacrées au renseignement et à la sécurité internationale,
- l'apport d'expertise aux parties prenantes, aux politiques (décideurs, administration, parlementaires, médias, etc.),
- la démystification du renseignement et l'explication de son rôle auprès du grand public.

Centre Français de Recherche sur le Renseignement (CF2R)  
12/14 rond-point des Champs Élysées - 75008 Paris - 01 53 53 15 30  
[www.cf2r.org](http://www.cf2r.org)